

Randonnée en petit comité sur le chemin de Dominique le 26 mai à Montréal

Nous étions 10 au départ de Montréal pour cette randonnée de 15,3 km sur le chemin de Dominique mais nos 2 Dominique étaient absents peut-être à cause de la météo ou du pont de l'Ascension. Il faisait frais et le ciel était couvert.

Nous avons pénétré dans la cité de Montréal par la porte de l'Esquive puis sommes montés à la place de l'Espérou d'où il y a une belle vue sur la Montagne Noire. Là, Emmanuel a dit quelques mots sur la randonnée et Marc nous a parlé de Saint Dominique, un ecclésiastique espagnol missionné par le pape pour lutter contre l'hérésie Cathare. Il a vécu à Fanjeaux de 1206 à 1215 et a fondé un monastère de femmes à Prouille et un monastère d'hommes à Fanjeaux. Installé ensuite à Toulouse, il y a fondé en 1216 l'ordre des Frères Prêcheurs plus connu sous le nom d'ordre des Dominicains.

Puis nous sommes entrés dans la Collégiale Saint Vincent qui est une église de style gothique méridional bâtie dans les années 1400. Nous y avons aperçu de belles stalles en bois et de grands tableaux sur la vie de Saint Vincent dans le chœur. Marc nous a aussi présenté les magnifiques Orgues du début du 18 siècle. Pour ceux que cela intéresse, vous pouvez faire une visite virtuelle de cette église en cliquant sur le lien ci-dessous :

<https://www.montrealde-laude.fr/visite-virtuelle-de-la-collegiale-saint-vincent-2/>

Notre périple dans Montréal s'est poursuivi dans des ruelles pittoresques. Nous sommes passés à côté du « puits banal », un ancien puits public puis avons traversé un beau jardin public. Nous avons ensuite descendu la colline de Montréal et nous sommes élancés sur le GR 78 qui est une des voies de pèlerinage vers Saint-Jacques de Compostelle. En suivant une petite route puis une ancienne voie ferrée nous avons gagné Villeneuve les Montréal où nous avons fait une pause dans le jardin de la mairie. Nous sommes repartis sous la conduite de Jean-Paul sur un chemin légèrement vallonné entre les champs de céréales et les vignes. Les premiers bouts de ciel bleu sont apparus en fin de matinée. A Lasserre de Prouille nous avons quitté le GR et avons poursuivi sur le chemin de Dominique dans la nature en fleurs jusqu'au village circulaire de la Force où nous avons déjeuné sur la jolie place centrale. Comme nous étions peu nombreux, nous avons pris notre temps (certains ont même pu faire une petite sieste). La bouteille de rosé amenée par une randonneuse a été fort appréciée.

Après le repas nous avons emprunté un sentier plat et herbeux fauché depuis peu qui nous a mené au Domaine du Fort, une exploitation viticole à côté de laquelle nous nous sommes arrêtés. Nous avons poursuivi dans la campagne où nous avons pu constater les dégâts faits par les orages des derniers jours (coulées de boue dans les champs récemment semencés et blés couchés). Vers la fin de la randonnée, le relief est devenu plus escarpé. Nous sommes revenus au parking par une petite route en pente d'où l'on avait une belle vue sur la butte et le village de Montréal.

Malgré une météo un peu maussade et une visibilité moyenne, nous avons passé une très agréable journée sur les pas de Saint-Dominique. Nous avons découvert de beaux villages (en particulier Montréal). Du fait de notre petit nombre, l'ambiance a été encore plus conviviale que d'habitude.

Les animateurs Emmanuel, Jean-Paul et Marc